

Mardi 10 octobre 2023

Relations internationales

La Ville de Rennes soutient les projets à l'international

Ouverture de la campagne du 15 octobre 2023 au 31 janvier 2024

Chaque année, la Ville de Rennes soutient les acteurs rennais dans leurs projets à l'international, afin de favoriser d'une part, la mobilité internationale des jeunes et d'autre part, l'ouverture au monde des Rennaises et des Rennais, à travers des projets de solidarité internationale.

Les porteurs de projets intéressés peuvent déposer leurs dossiers **entre le 15 octobre 2023 et le 31 janvier 2024** (inclus) sur [l'espace des aides et subventions](#) de la Ville de Rennes.

Deux dispositifs de soutien

La Ville de Rennes soutient deux types de projets via deux appels à projets distincts :

- **le Fonds d'échanges internationaux (FEI)**, qui s'adresse aux établissements scolaires pour des projets de mobilité internationale ;
- **le Fonds d'aide au développement (FAD)**, destiné aux associations rennaises porteuses de micro-projets de solidarité internationale venant en soutien à des initiatives locales à l'étranger.

Le soutien de la Ville prend plusieurs formes : une contribution financière, des ressources accessibles sur la page « [répondre à un appel à projets à l'international](#) » mais aussi un appui méthodologique, proposé par la Maison Internationale de Rennes (MIR).

Tout au long de l'année, la MIR accompagne les porteurs de projets dans l'élaboration de leurs projets, la constitution et la transmission du dossier de candidature. Elle vient en appui dans les phases de préparation, de compte-rendu et de restitution auprès des Rennaises et des Rennais.

À noter : toute association souhaitant déposer une demande de financement auprès de la Ville au titre du FAD doit solliciter un accompagnement pré-dépôt auprès de la MIR.

Chiffres 2023

En 2023, la Ville de Rennes a soutenu 36 projets de mobilité internationale via le FEI pour un montant total de 29 250 €.

15 projets de solidarité internationale ont été soutenus via le FAD en 2023 pour un montant total de 42 000 €. La cartographie des projets soutenus depuis 2014 figure sur la page du site « [répondre à un appel à projets à l'international](#) ».

Exemples de projets soutenus

- Au titre du FAD 2023

- **Association L'Arbre du voyageur** : développement de l'apiculture moderne au sein de 14 villages pygmées Batwa.

Localisation : Provinces du Bujumbura rural, du Bubanza et de Muramwya - Kayanza-Giheta / Burundi.

Objectif de développement durable : consommation responsable.

Ce premier financement au titre du FAD a pour objectif de favoriser la production de produits apicoles tout en préservant les espaces forestiers et la biodiversité locale. Grâce à l'utilisation d'une méthode traditionnelle (ruches kenyanes) et en lien avec un apiculteur rennais passionné qui a retrouvé au travers de ce projet un nouveau souffle dans son métier, 70 ruches devraient être installées et 1 500 arbres fruitiers mellifères plantés.

- **Association Vivre sur terre France-Sahel** : renforcement des capacités en micro-entrepreneuriat des femmes de l'association "Tanemert".

Localisation : Nouakchott / Mauritanie.

Objectif de développement durable : éradication de la pauvreté.

La demande émane de l'association partenaire, composée de femmes réfugiées originaires des régions de Tombouctou et de Mopti (Mali), issues de groupes d'éleveurs.

Le financement obtenu au titre du FAD servira en particulier à développer des activités génératrices de revenus *via* des formations et dotations en matériel pour contribuer à l'amélioration des conditions socio-économiques et à l'autonomisation de ces femmes.

- Au titre du FEI 2023

- **École élémentaire Jean Moulin** :

L'établissement rennais tente de renouer un lien avec la Springfield Academy à Jersey. Ainsi, 43 élèves de CM1 / CM2 (section internationale) se sont rendus à

Jersey le temps d'une journée : le matin, une rencontre a été organisée avec les élèves de la Springfiled Academy, suivie d'une visite de l'école et d'un temps d'échanges ; l'après-midi a été consacré à une exploration de Saint-Héliier avec des défis langagiers qui ont mobilisé les compétences des élèves. Pour un grand nombre des participants, ce séjour a été le premier dans un territoire anglophone.

Localisation : Jersey / Royaume-Uni.

Champs d'intervention : découverte culturelle et géographique.

- Collège Anne de Bretagne :

Le projet « On se bouge ! / Was mich bewegt » a permis à 24 élèves de 3^{ème} de participer à un échange avec un établissement de Hambourg. Le projet s'est construit avec des objectifs multiples : rester ouvert à l'autre, traverser les frontières, se cultiver, s'enrichir d'expériences tout en réfléchissant à l'impact de son mode de vie, et plus particulièrement de ses déplacements. Pour sa préparation, une attention particulière a été portée sur les modes de déplacements durables, le groupe s'est d'ailleurs rendu à Hambourg en train. Ce thème d'étude a notamment donné lieu à un travail préparatoire sur la ville et les mobilités d'aujourd'hui, leur place et leurs enjeux.

Localisation : Hambourg/ Allemagne.

Champs d'intervention : mobilités durables.

Pratique

- Consulter [l'espace des aides et des subventions aux associations](#) de la Ville de Rennes.
- Consulter [la notice explicative du FEI](#).
- Consulter [la notice explicative du FAD](#).
- Pour bénéficier d'un accompagnement sur un projet à l'international ou sur le montage de leurs dossiers, les associations peuvent se rapprocher de la [Maison Internationale de Rennes](#).

